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4.1, An訓sis del pe副de estudiantes que lngreSan a ia EscueIa de

Psicoiogia.

5, Programas, proyectos y actividades｡ in心細mes parciales,

fina一es, prorrogas, mod胴caciones y solicitudes varies.

5,1 ｡ lip-PRY-199-2024111P-PRY-204-2024: 0紬o suscrito per ei Dr.

Benjamin Reyes Fernandez, adjuntando eI mforme fina一 dei

proyecto ``Estres agudo y respuesta de afrontamiento de los

habitantes de costa Rica en ei contexto de la pandemia per

COVID 19: Un estudio exploratorio (Fase 2), NoC2-339, solicitando

ma ampiiacien de 12 meses, hasta eI 30 de octubre de 2025.

Ademas, presenta oficio liP-PRY-204-2024, soIicitando ampliacien

de vigencia dei presupuesto. (Para enviar a evaiuar),

5,2, ilP-PRY.209-2024: Oficio suscrito 中or la Licda. Ceienia Masis

Chacen, adjmtando ei jnforme mat y soiicitud de ampliacien de

vlgenCia dei proyecto "Prueba de hab冊dades en lectoescritura:

Prueba diagnestica de comprensien lectora en poblacien de

nuevo lngreSo a la universidad de Costa Rica", No, 723-C2-276.

(Para enviar a evaluar).

5,3, llP-PRY-203-2024: Oficio suscrito pare la Dra. GIoriana

Rodriguez Arauz adjuntando eI informe parciai del proyecto
"Relacien ente indicadores parentales generates y de

alimentacien, indice de Masa corpora一 (IMc) e indicadores de

alimentacien saludable en n摘os y n縞as cosねrricenses en edad

preescolar: Apohes desde medidas auto repohe y

acercamientos innovadores de recoleccien de informacien

conducta en Psicologia" (No723-C0-324), (Pare enviar a evaluar).

5,4 llP-PRY-206-2024: Oficio suscrito per Ia Dra. Vanessa Smith Castro,

solicitando la inclusion del investigador Dr. Carlos Brenes Peralta, per 1/2

TC, come investigador as°ciado dei proyecto "Diversidad culturai,

expectativas de acuituracien y competencias intercuituraies en

contextos educativos", a pa面r dei OIIOll2025 aI 3111212025.

5･5 Extemo llP-81-2024: Solicitud dei M.Sc, Luis Enrique Ohega Araya,

para realizar teletrabajo en el exterior de1 20 de noviembre a1 12 de

diciembre 2024, ya que estara recibiendo un entrenamiento clinico en la

Universidad de Estudios de Padua, Itaiia, come pa白e de cont血ar su

formacien persona一.
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Acta de ia sesien ordinaria ciento noventa y seis, ceIebrada po† ei Consejo Cientifico

a ias echo horas con treinta minutes horas dei dia 6 de noviembre 2024.

Asisten a esta sesien: Dr, JavierTapia Baiiadares, director; Dra. Aha Maria CarmioI

Barboza, subdirectora; Dr･ Juan Caries Brenes Saenz, representante escogido por

el Consejo Asesor de川P; M,Sc, Jimena EscaIante Meza, directora Posgrado en

PsicoIogia; M.Sc. AmaW=is Quires Ramirez, representante Trabajos Fina一es de

Graduacien; Dr, Benjamin Reyes Fernandez, representante dei persona一 cientifico.

Ausentes:

Dr･ Odir Rodriguez Villagra, representante del personal cientifico

Dra･ M飢ica Saiazar VⅢanea, representante escogido po† eI Consejo Asesor

deIiiP.

Je向tura Administrativa presente: Sra, Jhoseline Araya Saiazar.

EI Dr･ Javier Tapia BaIIadares, director, que preside eI ergano coiegiado y director

de川P, da iectura al o一den del dia:

1. Lecture y aprobacien del orden del di合.

2, Revi諦n y aprobacien del acta No195-2024, Aprobada

3. Propuestas nuevas.

3,1, ilP-PHC-120-2024I ilP-PRY-149-2024:　conocer la evaiuaciOn de la

propuesta `旬ustes　伯Zonables de una pルeba estandahzada que mi°e

habilidades de razonamienfo cuamifafivo en personas usuan'as de lector de

panねlね'1 a cargo de la M.Sc. Caro一ina Rosales Gamboa.

3.2　IIP･PRY･195-2024: conocer la evaluacidn de la propuesta NRelacidn de las

conductas pmambienねIes yねconexien con佃natu伯Ieza con el bienesねr

subjetivo de personas JOVeneS universiIan'a deI Gran Area Mefropomana de

CosねRica〝, a cargo de Ia investigadora prlnCIPai Aiejandra Fernかdez Aivarez.

3,3. ilP-PRY-205-2024: Propuesta de evaIuacien tituIada ``Estado de la cuestien

de ia investigacien sobre predictores sociocognitivos, variabies mediadoras

y e俺ctos pslcolegicos de ia evaluacien individual y difusien de la

desinめrmacien", a cargo dei Dr･ Carlos Brenes Peralta. (Para enviar a pares

eval uadores),

4･ situacien de p一azas docentes (1ineas, y grupos de investigacien)

4,1. An訓sis del pe副de estudiantes que lngreSan a ia Escueia de Psicoiog-a･

5〃 programas, proyectos y actividades〃 Inめrmes parcia-es, ma-es, prerrogas,

mod輔caciones y solicitudes varias,

5,1･ ilP･PRY-199-2024/lip-PRY･204-2024: Oficio suscrito por ei Dr. Benjamin

Reyes Fernandez, adjmtando ei informe fina一 dei proyecto "Estres agudo y

respuesta de afrontamiento de los habitantes de Costa Rice en ei contexto de
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1a pandemia per COVID 19: Un estudio exploratorio (Fase 2), Noc2-339,

solicitando una ampiiacien de 12 meses, hasta eI 30 de octubre de 2025, Ademas,

PreSenta O抽o liP-PRY-204-2024, soiicitando ampiiacien de vlgenCia deI

PreSupueStO, (Pare enviar a evaluar)｡
5･2, iIP-PRY,209-2024: Oficio suscrito po† ia Licda. Ceienia Masis Chac釦,

adjuntando eI面brme fina一 y solicitud de ampliacien de vlgenCia deI proyecto

‖Prueba de hab帥dades en lectoescritura: Prueba diagnestica de comprensien

iectora en pobiacien de nuevo lngreSo a la Universidad de costa Rica日, No｡

723-C2-276, (Para enviar a evaiuar),

5,3 llP-PRY-203-2024: Oficio suscrito para la Dra, Gioriana Rodriguez Arauz

adjuntando e1両brme parciai坤proyecto ``Reiacien ente indicadores parentales

generales y de alimentacien, indice de Nasa Corpora一 (lMC) e indicadores de

aiimentacien saludable en n涌os y ni粕s costarricenses en edad preescolar:

ApoHes desde medidas auto repohe y acercamientos imovadores de

recoieccien de inbrmacien conduc向en Psicoiogia''(No723-C0-324), (Pare

enviar a evaluar),

5･4･ lip-PRY-206-2024: Oficjo suscrito por ia Dra. Vanessa Smith Castro,

soiicitando la inciusien del investigador Dr, Carlos Brenes Peralta, por lろTC, Come

investigador asociado deI proyecto ``Diversidad cultura一, expectativas de

acuituracien y competencias interculturales en contextos educativos'', a pahir

de1 0110112025 aI 3111212025.

5･5･ Externo iIP-81-2024: Soiicitud del M･Sc･ Luis Enrique OHega Araya, para

realizar teietrabajo en ei exterior deI 20 de noviembre ai 12 de diciembre 2024, ya

que estara recibiendo un entrenamiento clinico en la Universidad de Estudios de
Padua, Itaiia, como pa白e de continuar suねrmacien persona一,

5･6･ IiP-PRY-198-2024: Oficio suscrito per la Lie. NataIia Molina Vaiverde,

investigadora asociada ai proyecto No723-C3-276 "Prueba de habilidades en

Iectoescritura: Prueba diagnestica de comprensien lectora en pob-acien de

nueVo lngreSo a ia Universidad de Costa Rica日, presentando su remnCia a pa砧r

deI 16 de diciembre 2024, esto debido a nuevas opomnidades iaboraIes,
5,7･ iIP-PRY-210-2024: Entrega de inわrme fina一 del proyecto C2-454 "Red

tematica: Violencias, subjetividades y colectivos en　-contextos de

vulnerabiiizacien, Necropolitica y duelos''i el cual rue aprobado en el CC 194-

2024 y en el que la M･Sc･ Mdnica Vul Galperin solicitO una ampliacibn de vlgenCia

hasta ei 30 de enero deI aRo 2025.

6. 0簡cio iIP-PRY-349-2024: Convenio Comite Editoria一 de Cuadern｡s

MetodoIbglCOS y Monografias de lnvestigacidn en Psicologla COn el Sistema

EditoriaI y de Difusien de la lnvestigacien (SiEDIN),

7, Asuntos academicos- administrativos,

7.1. Concurso Antecedentes I-2025,

7･2, ilP-PRY-PAA477-2024　e iIP-PHC-195-2024: Distribucien de cargas

academicas para ei a的2025 de los investigadores del Programa de la Prueba de

Aptitud Academica y cargas academicas dei grupo de investigado晦S de PHC.

8, Asuntos varies,
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A面culo 1 , Lectu愉y ap的bacien del o′den del dね.

Ei Dr, Javier Tapia Bailadares, director, somete a lectura y votaci飢ia aprobacien

del orde白 del dia.

Votan aねvor: Dr. Javier Tapia Bailadares, Dra. Aha Maria CarmioI Barboza, Dr,

Juan Carlos Brenes Saenz, M･Sc. Jimena Escalante Meza, M.Sc. Amaryllis Quires

Ramirez, Dr. Benjam活Reyes Femandez.

Votos a favor: 6 votos.

Votos en contra: ningunO,

Se acuerda: Aprobar ei orden del die establecido para la sesien ordinaria No

196-2024 del Cons句o Cient師co del liP. Acuerdo firme.

A舶cuio 2, Rev応ien y apmbacibn del acねNo195-2024

Ei Dr･ Javier Tapia BaiIadares somete a lectura y aprobacien eI acta de la sesien N｡

195-2024 ceiebrada e1 2 de octubre de 2024,

Votan aねvor: Dr. Javier Tapia Bailadares, Dra. Aha Maria CarmioI Barboza, Dr.

Juan CarIos Brenes Saenz, M･Sc･ Jimena EscaIante Meza, M.Sc. Ama時日is Quires

Ramirez, Dr. Benjamin Reyes Fernandez.

Votos aぬvor: 6 votes.

Votes en contra: mnguno,

Se acuerda: Aprobar el acta de la sesien ordinaria No 195 dei Conselo

Cientifico del iiP, Acuerdo簡rme

Ahicuio 3, Pnpuestas nuevas

3,1･ ltP-PHc-120-20241 llP-PRY-149-2024: conocer Ia evaluacien de ia propuesta
"Ajustes razonables de una prueba es向ndarizada que mi°e habilidades de

razonamiento cuantitativo en personas usuarias de iector de pantai1a", a cargo

de ia M.Sc. Caro一ina Rosales Gamboa.

A continuacien, a evaluacien de ia propuesta:
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LaeiecuciOndelapropuesta cOntribuyeaampliarei aceNOdeconOcimiento actualsobreetprobiemaoa iasolucibndetprobiema. �� �� �� 

Obsenlaciones adicionales:

La propuesta es interesante, necesaria y opohuna. Recomiendo revisar los

conceptos de igualdad de opoHunidades y equIParaCien de opohunidades que

parecieran estarse utilizando come sin6両mos. Por otra pane, me parece que

la　活Stancia encargada de mantener los registros de inscrIPCIOn del

estudiantado en los centros educativos de acuerdo con sus condiciones de

discapacidad es el DAAED tai come lo seRale en ei documento y no e川ellen

Keller.

AIgmaS OtraS reCOmendaciones menores deめrma yわれdo se coIocan en el

cuerpo del documento y se adjmtan aI correo de revision,

Componente de Accien Socia一

AtiendealasnecesidadesdepoblacionesdeaItavulnerab掴dadaquieneSSe 

iesamenazaelderechoaunaeducacienincーusivaydecalidadpOrtOquees 

unproyectodeaitacontingencia, 

Se da lectura de la evaluacidn de la propuesta ''Ajustes razonables de una prueba

estandarizada que mi°e hab掴dades de razonamiento cuantitativo en personas

usuarias de iector de pantaiia", a cargo de la M.Sc. Caro一ina Rosales Gamboa; sin

embargo, ios miembros deI ConseJO PreSenteS hacen Ia obseNaCibn reねrente a que

seria bueno buscar otra persona evaiuadora, ya que, a pesar de que es positiva es

poco師I y habria que aprobar ei proyecto cast que, Sin nlng血tipo de modificacien,

asi come esta, porque las cosas que se solicitan son minimas.

Ei Consqo en pleno considera que se tiene un buen criterio paraiuzgarlo, per° so一o

si no se profundiza demasiado en los detalies. EI pmtO que Se debe revisar con

ma§ cuidado es ei relacionado con ia pane de estrategia de an訓sis, fuera de este

aspecto, no se consideran necesarios muchos ma§ elementos･ Ademas, lo que se

ha marcado en Ias casiIIas es percibido como poco伽1.
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Votan aねvor: Dr･ Javier Tapia Baliadares, Dra. Aha Maria CarmioI Barboza, Dr.

Juan Carlos Brenes Saenz, M･Sc･ Jimena Escalante Meza, M･Sc･ Amaryllis Quires

Ramirez, Dr. Benjamin Reyes Fernandez.

Votos a由vor: 6 votes.

Votos en contra: ningunO

Con base en los comentarios de ios miembros del CC, se acuerda:

Enviar Ia propuesta a otra persona evaluadora, pare tener un criterio ma§

amplio para po°er aprobarla｡ Acuerd0両rme,

3,2･ 一ip-PRY-195-2024: conocer Ia evaluaciOn de ia propuesta "ReIacien de las

conductas proambientales y la conexien con la naturaleza con el bienestar

su帥etivo de personas JoVeneS universitaria dei Gran Area Metropoiitana de

costa Rica", a cargo de ia investigadora prinCiPai AIejandra Fernandez Alvarez.

A continuacien, ias evaluaciones de ia propuesta:

Evaluacien 1 :

発嚢緩 �� �� ������既}�� �� �� ������ �� ��辻�

製議 ～ ��

- 辻�

撥1..品.- ��� � ��i �� ��餓i一.i �� ������

EtprOyectOdescribede めrmadetaitadalaactualidad, oiosvacios,onuevOs apoHesenelestadodei cOnocimientO. 劔劔�� �� �� 

EIplanteamientOdeia investigacienrespOndea一〇S vaciosonuevosaportes identificadOseneIestadodeI conOcimientO. 劔劔亦�i �� �� 
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LapreguntadeinvestigaciOn puederesponderseconIos 浮� �� ��AtOsObjetivosles偽itacOhereinCia. 

Objetivos,hipetesisometas planteadasdeforma adecuada, 劔僊bajomisObseNaCiOnes 

LametodoiogiaPOr imptementarresponde,de fOrmaadecuada,aia pregunta,tosobjetivos, hipetesisOmetasquese qulerenCOnteStar,yapOHaaI desarrOiiOdelproyecto. �� �� ��LaimptementaciendeiosestudiOsme pareceadecuada, 

Laestrategiadean訓sisde datosodeinformacibn permiteresolverelprobiema opreguntaspianteadas. �� �� ��FattamayOrprecisienentadescripCton detaestrategiadean訓sis.Abajomis obseNaCiones 

LaeIecuciendelapropuesta cOntribuyeaampliarei aceNOdeconocimiento actuatsobreelprobーemaoa tasoluciendetprobiema. �� �� �� 

Obsenlaciones adicionaies:

Se trata de un proyecto muy pehinente que aborda un tema reievante con rigurOSidad

y una JuStificacibn, conceptualizacibn teerica y an訓sis de antecedentes adecuados,

claros y consistentes. No obstante los objetivos del estudio no describen ciaramente

lo que se desea conseguir CO‖ ei proyecto, per lo que recomiendo ma reVisien

detaIIada de ios objetivos y de la secciOn de implementacien de ia propuesta. Aqui

aIgunas sugerencias:

a) Lo§ objetivos requieren de mayor refinamiento y precision, Dues ei objetivo

generai indica que el proyecto pretende expiorar ias relaciones entre las

Variables y los objetivos especificos utilizan verbos cone comprobar y

determinar que no concuerdan con el alcance exploratorio que ie confiere eI

objetivo genera一 ai estudio.
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b) Para mejorar la consistencia de los o功etivos serfa rec°mendable ve南car si eI

verbo dei objetivo genera一 es el ma§ adecuado y organizar ios o功etivos en

terminos de ``Ios pesos" que se requieren dar para cumpIir con ei objetivo

gene｢ai en iugar de plantearios 中or variabIes o ``segmentos" del modelo

hipotetico pIanteado.

C) En genera一 no recomiendo u帥zar Ia palabra comprobar, Dues las pretensiones

verificacioncitas son inalcanzabies. En genera一 recomiendo no inciuir Ia

conJunCien "si''condicionaI en los objetivos, Dues la existencia o no de ias

reiaciones ya rue estipuIada en ei marco teerico y ya esta im函cito en las

hipetesis. Resuita ma§ adecuado indicar que se va a examinar o estimar ia

reIacien entre las variabies directamente.

d) La relacien entre objetivos, metas言ndicadores y actividades se debe revisar

para que ias actividades claramente coincidan con los indicadores, Dues se

repiten la§ mismas actividades pare distintos indicadores y ios tamaiios de las

muestras no coinciden entre indicadores y actividades. Esto impide visuaIizar

claramente que se hara para cumptir con cada indicador y per tanto, con cada

o印etivo.

e) La descripcien de los an訓sis a reaiizaren ambos estudios requiere de mayor

precisien e informacien y debe ser fundamentada con ias respectivas cites a

la bibliografia consultada. Se requiere de mss informacidn sobre log metodos

de estimacien, ios indicadores de aiuste, asi come ios criterios para而erpretar

el aJuSte y ios parametros. Todas las decisiones anaiiticas deben ser

fundamentadas con Ias respectivas citas a ios autores Sugiero細雨Iecer la

estrategia anaiitica incluyendo modeios alternativos para estimar si ei

propuesto es eI ma§ adecuado. per eiemplo se estiman modelos con las

relaciones directas sin mediacien y calcular su ajuste en comparacien con eI

aJuSte del modeIo propuesto.

0 Seria bueno reflexionar un poco ma§ sobre Ia variab一e de Deseab掴dad SociaL

Desde mI PerSPeCtiva la Deseabilidad Social podria ser vista come una

variable control a utilizar en el proceso de validacidn de log instrumentos pare

proporcionar evidencias de que ias escaIas no estan midiendo varianza

irrelevante aI constructo, por lo que uno esperaria una correlacidn pequetia y

ojaia no significativa entre ias puntuaciones de ia deseab帥dad socia一 y ias

puntuaciones de ias escaias focales, per io que no estipuiaria una hipOtesis
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para esa vahabie, SeIo ia incluiria como variab一e controL Y si en ei estudio

piloto se obtienen evidencias de vaIidez discriminante, entonces no seria

ne∞saha su inciusien en el estudio p血cipal. Ahora bie白, entiendo que DS

foma pane de un modeio aiternativo, pero LCemO Va a inte巾retar la

investigadora los resultados de este modeio altemativo en compa愉Cien con ei

propuesto? Si Ia relacien entre DeseabiIidad Socia一 y la Vi resu胎tai y ∞mo

se hipotetiza enton∞s hasta podria tener meJOr ajuste que el modelo teerico

origlnalmente propuesto. Siendo asi dque Significaria eso?

g) El formulario que debe completar para la presentacidn ante el CEC es el
"Fomulario genera一 de revision para investigacien con seres humanos-Ver3-

2023"･ EI de revisibn expedita que se adjunta aqui ya no es u帥zado por ei

CEC.

h) Si ia investjgadora desea adaptar ei consentimiento inわmado para que

aparez∽ en ia prlmera Pantalla de los cuestionarios en Iinea, debe presentar

Ia versien resumida y adaptada a la platafoma de re00Ieccien de dates, Dues

asi00mo los presenta pare∞ indicar que va a re∞pilarlos personaimente y

mediante鯖ma manuscrita. De acuerdo a los iineamientos deI CEC, en el cas°

de que ei consentimiento y/0 ei asentimiento se vaya a solicitar po† medics

digitaies (per ejemplo, en una encuesta o entrevista en linea), debe de

presentar una version mod摘輪da de Ios向muiarios indicados en el punto 6,

que se adapten al tomato digita一 a empiear y que le pemitan a ia pe嶋Ona

pa佃cipante expresar ciaramente su acuerdo o desacuerdo con la pa砧cipacien

en ia investigacien, de mode que en este u冊mo飴SO Se PrO∞da00n la

malizacien automatica de su pa面cipacien.

i) Para el飴SO deI Ci para ia entrevista cognitNa se debe utiIizar el fomuIario

que se presenta, pero debe eliminar del titulo la referencia a la Ley de

lnvestigacidn Biomedica y solo dejar la referencia al reglamento de

investigacien de la UCR, pu㊦s se trata de un proyecto sociocuituraI.

j) Revisar ia lista de ve輔cacien dei CEC:

Pttps:llvinv･ ucr･ac･crls船sldeぬⅢ価ieslf‖esIL融a%20de%20ve両cac噸

Req uisitos%20para%20presentar%20propuestas%20de%20investigacien%2

0aI%20CEC(1).pdf
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k)Recomiendoincluiriasactividadesyproductosdedivulgacienadiemasdei 

a面cutOacademicOparadifusien,asicomoinctuirunpiandedatos.Resuーta 

muyrecomendabteademaspreregistraretestudio. 

Componente de Accien Socia一

Notogr引OcalizartasacciOnesyproductosdediVutgacienOdevoiuciende 

resultadosctaras, 

EvaIuaciOn 2

i一′.I,{ �� ��� �� ��

- �� �� �� ���ｨ耳�����������������������り�����������������������

∴∴∴∴∴ :∴∴∴∴ ∴∴∴ ��s｢ﾒ� �� �� �� �� ��

Eiproyectodescribede 劔�� �� ��Taiycomoseptantealainvestigacie∩, etprOyectOperslgueaPOHaraestatinee detrabajOreplicandoestudiosprevios 

formadetaーIadaIaactuaーidad, oiOsvacios,onuevos 劔劔册netcontextOIatinoamericanO.LapOca producciencientificasobrelatematicる 

apohesenelestadodeI 劔劔册nAm 妨&�6�ﾆ�F匁�ﾖ�庸��F��W'8�ｶ���

conOcimientO, 劔劔冓nvestigadoraaItevaracabola prOpuestaencuestien. 

Etpianteamientodeta 劔�� �� ��Lainv identif estudi prOam 妨7F没�6坊�&W7��FV�D�7f�6薮2��6�F�6V蹤��VW&W7�V7F��耳�ｧ2��76�'&V6�GV7F�2�&坊蹤�FW7帽,ｶ7F�7&W7F�W&�D�&W2�

investigaciOnrespondeaIOs vaciOsOmeVOSaPOHes 劔劔囘eia ーatinoa 匁�GW&�FWｦ�V觚F4�FW⑦��ﾖW$�6���ﾂ�

identificadOseneiestadOdet cOnocimientO. 劔劔僞nelapa鳴dOdeantecedentesdeberfa incluirseinわrmaciOnsObre investigacionesquehayanestudiadoeI temaconeiconceptOdef劉cidadynO iunICamenteetdebienestar,puestoque 
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unode一〇sinstrumentosqueseu帥zaes eIindicedefeーicidad. Sinembargo,Iosobjetivosespecificos pOdrianreめrmuiarse. 

Lapreguntadeinvestigacien puederesponderseconios �� �� ��Lapreguntadeinvestigaciennose incIuyedebrmaexI評citaenei dOcumento,sinembargO,es inidentificabiecOnIalecturadeltextO.Se recOmiendainciuirIaenelapanadO introductoriodeltextO. LasmetastienenvarioserrOreseneI 

o帥etiVos,hipetesisometas 劔兮paHadodeindicadores.Poreiemp一〇,a 

planteadasdeめrma 劔况ecessedicequeseran8entreVistas 

adecuada. 劔冂ognitivasyOtras10.Paralasegunda metasedice:"Reclutamientode150- 200pa面cipantesparaiareatizaciende entrevistacOgnitiva".Simitarconelplan pilotO,yaqueenalgdnapa鳴dOhabIa de50yenOtrOsde150-200. 

LametOdoioglaPOr �� �� ��Laestrategtadean訓sisdetas entrevistascognitivasnoesta 

impiementarrespOnde,de 劔冂omptetamentedefinidaydeberia 

めrmaadecuada,aia 劔册star一〇. 

pregunta,Iosobjetivos, 劔儕araapoHarevidenciasdevaーidezde 

hipetesisOmetasquese 劔冲asescatasseproponenmOdetOsde 

quierenCOnteStar,yapOhaaー 劔册cuaciOnesestructuraies,Sinembargo, 

desarrottodeiproyecto. 劔册nlosObjetivoiSSehablaunicamente°e an訓siscorreiaciOnaーentreva子iabtes, 

Laestrategiadean訓sisde datosiodeinねrmacien permiteresoivereiproblema Opreguntaspianteadas. �� �� ��LaestrategtaPrOpueStapermiteresOiver eiprobiemadeinVestigacien.Sin embargo,debeaclararseiapropuesta metodotegicayqueestaconcuerdeco∩ IOsObjetivos. 
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Laejecuciendeiapropuesta contribuyeaampliaret �� �� ��Si,tapropuestacontribuyeaamptiarei 

aceNOdecOnOcimientO actualsbbreeiprOblemaOa iasOiuciendeiprobiema, 劔僂onocimientosObreeltemaeneipatS. 

Votan aねvor: Dr, Javier Tapia BaIIadares, Dra. Aha Maria Carmioi Barboza, Dr.

Juan Carios Brenes Saenz, M,Sc. Jimena Escaiante Meza, M.Sc. Amary冊s Quires

Ramirez, Dr. Benjamin Reyes Fernandez.

Votos a favor: 6 votos.

Votes en contra: nlngunO

Con base en ias evaluaciones realizadas y con eI objetivo de ag掴zar ei proceso, se

sometie a votacien deI Consejo Cientifico y acordaron lo sIguIente:

1, Devoiver ia propues向de investigacien denominada "Relacien de佃s

conducfas pnoambiemales y la conexidn con la naluraleza corI el

bienesfar subjelivo de personas JOVeneS universitaria del Gran Area

Mefropomana de Cosfa Rica".

2, SoIicitar aI investigador(a) a que, de lectura, acoja e incorpore la§

obseNaciones planteadas en las evaluaciones respaldadas per el cc y

que considere para su propuesta,

3･ Solicitar que, una vez incorporadas las recomendaciones, envie la

propuesta modjficada en ei SIPPRES, acompaiiada de un oficio

indicando los requerimientos dei Cc:

｡ Un種 lista de todas la§ obseNaciones iniciales realizadas per lo5-

1as pares quienes haれ reaiizado la evaluacien,

｡ Una respuesta a cada una de esas obseNaciones iniciales, donde

se indique lo slguiente:

･ -La paglna, Seccien y parrafo espec師co dei documento

SiPPRES en la cual se encuentran los cambios realizados.

･ -La copia deltextoa吊adidoo mod師cadoen eI SiPPRES en

el mismo oficio, despues de cada una de Ias

observaciones.

･ -En cas° de decidir no incorporar alguna de las

obseNaciones recibidas per lo5-1as pares quleneS hah
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realizado la evaIuacien, espec肺car la§ razones de la

decisien en ei o簡cio, debajo de las obseNaciones｡

Acuerdos簡rmes.

3,3, 1iP-PRY-205-2024: Propuesta de evaluacien tituiada "Estado de la cuestien

de la investigacien sobre predictores sociocognitivos, variables mediadoras

y e俺ctos pslcoIegicos de ia evaluacien individua一 y difusien de ia

desinめrmacien'', a cargo del Dr･ Carlos Brenes Peralta, (Par° enviar a pares

evaiuadores),

EI Dr. Javier Tapia BaiIadares, da iectura aI oficio iIP-PRY-205-2024, en ei cual eI

Dr･ Carlos Brenes Peralta presenta para evaluacidn del Consejo Cientifico la

propuesta de investigacien titulada:能Esぬdo de la cuestien de la investigacien

sobre predictores sociocognitivos〕 variables mediadoras y e俺ctos

pslcoIegicos de la evaluacien individua一 y difusien de Ia desinめrmacien'',

Lo§ miembros deI CC presentes asignan personas eVaiuadoras para esta

propuesta.

A面cui0 4, Situacien de la§ pねzas dbcentes (縮eas ygmpoS de inves的aci6時

4,1･ An訓sis del pe両t de estudiantes que mgresan a ta Escueia de Psicoiogia

La Dra″ Aha Maria CarmioI Barboza toma la palabra y menciona que ha°e un mes

se discutie Ia dificuItad de atraerJOVeneS para que Se向rmen y cubran las p一azas en

ei instituto, io cuaI es crucia一 para asegurar un reIevo generacionaI.

Resaita la impo鳴ncia de reflexionar sobre ias caracteristicas y aspiraCiones de los

estudiantes actuates de Psicoiog-a, ya que son ei.Isemiilero‖ para futuros

profesionaies en eI instituto.

La Dra･ Carmiol destaca que, si no se entiende bien a este grupo, ios esfuerzos para

atraerJOVeneS POdrian no ser efectivos y no cumplir con lag metas del Institute. Se

piantea que ia Universidad no ac血e con la rapidez necesaria para abordar esta

situacien, po† lo que se necesitan estrateglaS dentro deI Instituto para lidiar con ia

ねIta de jevenes.

Aborda ei tema de ios grupos de investigacien, que son considerados un espacio

importante para el intercambio, organizacidn y colaboracidn･ Agrega que hubo
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confusibn en cuanto a la organizacien de los grupos: iniciaImente se sug-riO que ios

gruPOS Se eSPeCializaran en cieHas Iineas de investigacien, pero parece que

algunos miembros dei Consejo pre鴨ren mantener las臨eas diversas dentro de

cada grupo, 10 que genere ince佃dumbre sobre la direccien de esta discusien,

Ademas, expresa su percepciOn Dues el cuadro presentado representaba una idea

distinta a la que eiia habia entendido previamente.

La Dra･ CarmioI- Comenta que ei cuadro parece reflejar ia idea de que dentro de un

grup° deberfan coexistir todas ias ifneas posibies, Io que impiica que cada iinea

representa a una persona, Sin embargo, el enfoque previo era d睦rente. En ese

an訓sis iniciai, se discutie Ia posib掴dad de mantener los grupos existentes, per° con

un enfoque enわHalecer una iinea dentro de cada grupo, de manera que varias

personas puedan trabajar conJuntamente en una misma linea.

Ei Dr･ Javier Tapia Baiiadares, responde que ei cuadro lo que refieja es ia situacien

actua一, tat y come esta, no pretende ser una propuesta de future,

La Dra. Aha Maria Carmioi Barboza, comenta que en la coiumna 2 dice判nea de

investigacien''.

EI Dr･ Javier Tapia Bailadares, responde que en ei cuadro cada persona representa

una冊ea de investigacien e insiste en que busca refiejar Io que existe en este

momento y no esta buscando cambiario en el futuro cercano.

La Dra, Aha Maria Carmioi Barboza propone que pudiese ser necesario regresar a

ios grupos para decidir si se deben hacer cambios o mantener la organizacien

actua一, En cuanto a ia ieglCa actua一, que parece estar basada en ia reiacien冊nea ≡

persona日, Senaie que ia discusien en ei ConseJO Cientifico ha mostrado que Ia

representacien de los distintos grupos no esta funcionando tan bien come se

esperaba･ Come soiucien, Sugiere que quIZaS Seria necesario fohalecer algunas

lineas de trabajo y dejar otras de iado, Con eI objetivo de crecer de manera ma§

eficiente en ei futuro. Tambien plantea la pregunta de si se desea mantener esta

estructura o si se deberia sociaiizar ia propuesta para un enめque ma§ pa面cipativo.

EI Dr, Javier Tapia Bailadares, manifiesta que segun Regiamento iiP, ni el ni ei

Consejo Cientifico puede cambiar la ldglCa, Solo podrian los mismos grupos.

La Dra･ Aha Carmioi Barboza, menciona, 中or ejemPIo, donde ``dice冊ea de

investigacien, desarrolio psiCOiegICO, desarroiio socioemocionai de la n胎ez
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intermedia", entonces eso es come que usted y yo tenemos que ponernos de

acuerdo para ver que vamos a poner ah主

Ei Dr- Javier Tapia BaIIadares, indica que sL porque con base en ia experiencia

anterior deI repianteo de ios grupos quede claro que solamente estos pueden

cambiarse a si mismos,

EI Dr･ Juan Caries Brenes comenta que para el mantener ios grupos seria una

prioridad y la otra es缶而alecer Ias iineas que ya tienen iugar en ios grupos, en ve∑

de diversificar mucho estos, porque si se remonta a las evaluaciones extemas o con

pares extemos, practicamente ei punto ha sido exactamente el mismo, se hacen

muchas cosas, son muy diversos, Io cual puede ser una fohaieza, siempre y cuando

esa diversidad conduzca a una produccibn y a un trabajo.

Pero･ si a esa diversidad ie compromete, que haya masa critica, que haya ma§

coiaboraciones, porque entonces las personas estan tan distantes entre sL es dificil

que encuentren puntos en Ios cuales relacionarse te釦ca o metodoiegicamente,

entonces no estamos reaimente en la practice foHaieciendo con esa diversidad, es

un penduIo que es complejo y hay que saberio baiancear, posibiemente no sea eI

mismo para todos ios grupos,

EI Dr･ Brenes, indica que eI ha insistido mucho en otro memento que la pane de

psicobiologia nO Cree que Sea tan d胎rente como en otros cas°s, per° depende

tanto de tecnoiogIaS eSpeCificas para aproximarse a mediciones, biolbgICaS 0

corporaies, en las que no puede haber cambios de direccien, asi come muy faciI.

No es come incorporar un cuestionario nuevo o cambiarse a trabajar con otra

poblacien.

Estan muy vincuiados a ias posib掴dades que se tienen y ia preocupacien, per

supuesto, dentro dei grupo es LQuienes pueden seresas personas 回ue remocen el

grupo en eI futuro cercano y en que direccien?, per las pocas opc一〇nes que

disponibles.

EI Dr･ Benjamin Reyes Fernandez, plantea una reflexidn sobre el enfoque de la

Psicoiogia Ambientai en Costa Rica, pa砧cularmente en ei contexto deI Instituto.

Aborda･ varios puntos cIave sobre ia estructura organizacionai y ias decisiones

academicas dentro de ios grupos de trabajo. Menciona que a血simpatiza con la

idea de desarrollar ma§ la psiCOiogla ambientai, un campo que considera relevante

en el contexto local, tanto en la academia come en la practica profesional. Esto

Pagha 18 de 38



Consejo Cientl'fico, SesI'dn No 1 96-2024 ordI'naria 06 de noviembre 2024

Subraya su interes en vincuiar ia disciPiina con las reaiidades socioculturales y

ambientaies dei pa一s,

Ha°e una refiexien sobre ia impo鴫ncja de ia descentralizacien en ios procesos de

toma de decisiones, Sugiriendo que los grupos dentro del Institute deberian tener

una pa砧cipacien active en ia creacien y definicibn de sus iineas de trabajo. Esto lo

COneCta CO〔 un mOdeIo de gobernanza mas鳴derai, simi一ar ai de los Estados

Unidos, que permite ma mayor autOnOmia a los grupos, per°, aI mismo tiempo,

reconoce ios peligros de una descentralizaciOn excesiva, como io que ocurrie en ia

epoca de la guerra civi一,

Asimismo, se的Ia ia impo舶ncia de iaめrmacien de ios miembros dei grupo,

incluyendo ei envio de personas a estudiar fuera para emquecer sus conocimientos

y habiiidades･ De esta manera, se busca que ios miembros del grupo puedan

co雨ibuir con un criterio ma§ s釧do y con una mayor capacidad metodoiOgica,

Ei Dr･ Reyes tambien refiexiona sobre cOmo ei grupo se integra dentro de ia Escueia

de Psicologla, eSpeCiaimente en relacien con el p一an de estudios actua一 y sus

posibies modificaciones･ Se plantea ia pregunta de cu副es la contribuciOn deI grupo

en la docencia, y cbmo podrian adaptarse o modificar sue lineas de trabajo para

tener un mayor impacto en Ios estudiantes y en la formacien academica,

Finalmente･ menciona la necesidad de revisar y refrescar algunas areas del

conocimiento, como Ia psicopatoiog-a y ios estudios sobre person訓dad, Sugiriendo

que estas areas tambien podrian ser mss estudiadas dentro deI Institute.

EI Dr･ Javier Tapia Bailadares indica que toda esta situacien se tiene 甲ue hacer en

COnJuntO COn ios grupos, per° no sin ia direcciOn, es aigo que es略estipulado en el

incjso C de ias funciones de ia direccien que se refiere a contribuir ai desarroiio

academico y cientifico.

En cambio･ Ias funciones de los grupos no tienen que vcr con eso,一〇 aciara per Io

que pIanteaba ia Dra･ Carmioi Barboza･ Subraya y se南ia que ias lineas de

investigacidn es una cuestiOn que le compete tanto al Consejo Cientifico come al

Cons句O Asesor y tambien a ia direcciOn. De manera que no se puede evaIuar o

valorarel que ei haya hecho una propuesta, una臨ea de investigacien pare ei grupo

de salud, como una funciOn extrafia a las labores de la direcciOn.

La Dra. Aha Maria Carmiol･ menciona que se tienen recursos limitados, y que lo que

se puede hacer es que la gente se una en torno a un掴nea de investigacien, para

que la contribucien que se pueda hacer a la sociedad sea ma§ significativa.

PagI'na 19 de 38



Consejo Cientifico, SesI'dn No 1 96-2024 ondinaria 06 de noviembre 2024

Articulo 5･･ Programas, proyeclos y acrividades. Imormes panciales, finales,

vomogas, modNicacicnes y solicitudes varies.

5･1･ 一ip-PRY-199-2024IllP-PRY-204-2024: Oficio suscrito per el Dr, Benjamin

Reyes Femandez, adjuntando el informe fina一 dei proyecto "Estres agudo y

respuesぬde afrontamiento de ios habitantes de costa 鼠ica en ei contexto de

la pandemia per COVID 19: Un estudio exploratorio (Ease 2), Noc2-339,

soiicitando una ampliacien de 12 meses, has自e1 30 de octubre de 2025.

Ademasl preSenta o簡cio llP-PRY-204-2024) solicitando ampliacien de vigencia

del presupuesto, (Para enviar a evaluar),

EI Dr, Javier Tapia Baliadares, da lectura a Ios oficios IiP-PRY-199-2024IiIP-PRY-

204-2024, en Ios que ei Dr. Benjamin Reyes Fernandez, presenta para evaiuacien

deI Consejo Cientifico, eI informe fina一 deI proyecto C2-339 y soiicita ampliacien de

vlgenCia, po† tanto, Ios miembros deI CC presentes, aslgnan a una persona

evaluadora pare este血forme. Se tomaran acuerdos, una ve∑ recibida la evaIuacien

dei infbrme.

5.2, llP-PRY-209-2024: Oficio suscrito po† la Licda, Celenia ‖asis Chacen,

adjuntando ei informe簡nal y solicitud de ampliacien de vigencia del proyecto

"Prueba de habilidades en iectoescritura: Prueba diagnestica de comprensien

lectora en poblacien de nuevo lngreSo a la Universidad de Costa Rica'', No｡

723-c2-276, (Para enviar a evaluar)｡

Ei Dr. Javier Tapia Baiiadares, da iectura ai oficio lIP-PRY-209-2024. en ei cual la

Licda･ Celenia Masis Chacen, presenta para evaluacien dei Consejo Cientifico, el

inめrme fina一 dei proyecto C2-276 y soIicita ampiiacien de vlgenCia, per tanto, Ios

miembros deI CC presentes, asignan a una persona eValuadora para este informe.

Se tomaran acuerdos, una ve∑ recibida la evaluacien dei inめrme.

5,3, 1iP-PRY-203-2024: ○簡cio suscrito par° ia Dra, Gloriana Rodriguez Arauz

adjuntando el inめrme parcial del proyecto "Relacien ente indicadores

parentaies generales y de alimentacien, indice de Nasa Corpora一 〈iMc) e

indicadores de aiimentacien saludable en n摘os y n硝as costarricenses en

edad preescolar: Apohes desde medidas auto repohe y acercamientos

innovadores de recoleccien de in血rmacien conducta en Psicologia" (No723-

c0-324), (Pare enviar a evaluar).
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EI Dr･ Javier Tapia BaiIadares, da lectura aI oficio liP-PRY-203-2024, en el cuaI Ia

Dra, Gloriana Rodriguez Arauz, presenta para evaluacien deI Consejo Cientific°, ei

informe parcial del proyecto C0-324, per tanto, ios miembros deI CC presentes,

aSlgnan a una persona eVaiuadora para este informe,

5,4, ilP-PRY-206-2024: ○鞘cio suscrito po† la Dra, Vanessa Smith castro,

solicitando la inclusion del iwestigador Dr･ Carlos Brenes Peralta, per 1/2 TC,

come investigador asociado del proyecto ‖Dive悔idad culturaIi expectativas

de aculturacien y competencias interculturales en contextos educativos", a

pa舶一 del OIIOII2025 a1 31I12I2025,

Ei Dr. Javier Tapia BaIIadares da iectura dei oficio liP-PRY-206- 2024, en el cual ia

Dra･ Vanessa Smith Castro, soiicita la inciusien dei Dr, CarIos Brenes Peraita, po√

ll2 TC, como investigador asociado, desde ei Oll01I2025 hasta eI 3111212025, en

ei proyecto de investigacien "Diversidad cuituraI, expectativas de aculturacibn y

competencias interculturaies en contextos educativos'', No, 723-C4-006.

La§ funciones per reaIizar per el investigador seran las siguienteS:

Mes: Enero

-　　SistematizaciOn base de datos encuesta.

-　Sistematizacien informacien recopilada mediante ias entrevistas

semiestructuradas de profundizacien,

Mes febrero:

-　　Sistematizacien base de datos encuesta.

-　Sistematizacien informacien recopilada mediante las entrevistas

semiestructuradas de profundizacien.

Mes marzo:

-　An訓sis estadistjcos preiiminares de las medidas de ia encuesta.

-　Sistematizacien informacien recopilada mediante las entrevistas

semiestructuradas de profundizacien,

Mesabril:
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-　An訓sis estadisticos de medidas descriptivas y distribucien para toda ia

muestra,

-　Sistematizacien recop胎da mediante ias entrevistas semiestructuradas de

profundizaciOn.

Mes mayo:

-　Analisis estadisticos cuantitativos: estimacidn cumplimiento de log supuestos

de normaiidad, homocedasticidad y iineaiidad y an訓sis psICOmetricos.

-　A南Iisis de contenido inductive de ios dalos de las entrevistas

semiestructuradas.

Mes lunio:

-　An訓sis estadisticos cuantitativos: comparaciones entre grupos,

-　AnaIisis de contenido inductivo de Ios dates de ias entrevistas

sem iestructuradas.

Mesjuiio:

-　Anaiisis estadisticos cuantitativos: an訓sis de contingencia o correiacien

bivariada para estimar asociaciones entre variabies.

-　An訓sis de contenido inductive de ios datos de ias entrevistas

semiestructuradas.

Mes agosto:

-　An訓sis estadisticos prlnCIPaies.

-　An訓sis de contenido inductive de los dates de ias entrevistas

sem iestructuradas.

Mes septiembre:

-　An訓sis estadisticos principaies.

-　AnaIisis de contenido inductivo de los datos de ias entrevistas

semiestructu radas.
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Mes octubre:

-　Redaccien de ios productos de difusien y divuigacien y contraste de los

resultados de la encuesta y las entrevistas,

Mes hoViembre:

-　Redaccien de ios productos de difusien y divulgaci飢y contraste de ios

resultados de ia encuesta y ias entrevistas.

Mes diciembre:

-　Redaccien de los productos de difusiOn y divulgacien y contraste de Ios

resuitados de ia encuesta y Ias entrevistas.

Votan aねvor: Dr. JavierTapia BalIadares, Dra. Aha Maria Carmioi Barboza, M.Sc.

Jimena Escalante Meza, M･Sc･ Amaryllis Quirds Ramtrez, Dr. Benjamin Reyes

Fernandez,

Votos a向vor: 5 votes,

Votos en contra: nIngunO,

Se sometie a votacien y ei Consejo Cien師co de川P, acorde:

Aprobar 1a inciusien deI Dr, Carlos Brenes Peraita, come investigador

asociado･ con carga academica de 1/2 TC, desde el 01IOII2025 y hasta eI

31I1212025, en el proyecto de investigacien denominado uDiversidad culturaI,

expecねtivas de aculturacien y competencias interculturaIeS en contextos

educativos", No" 723-c4-006, a cargo de la Dra, Vanessa Smith Castro,

Acuerdo簡rme.

5,5 Externo llP-81-2024: Solicitud del M,Sc, Luis Enrique Ohega Araya, par°

realizar teletrabajo en el exterior de1 20 de noviembre al 12 de diciembre 2024,

ya que estara recibiendo un entrenamiento clinico en la Universidad de

Estudibs de Padua, ltalia, come pa轟e de continua一 suめrmacien persona一,

Ei Dr, Javier Tapia 一ee ei oficio emjtido por eI M･Sc･ Luis Enrique O鵬ga Araya, en

ei cuaI soIicita reaiizar teietrabajo en el exterior dei 20 de noviembre a1 12 de
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4, Comunicar que, una ve∑ avaIado el permiso respective, el investigador

debe hacer el examen (plata的rma METICS) y compietar el convenio de

teietrabajo con Ios dates exactos de ubicacien geogr帥ca.

Acuerdos en firme.

5,6, 1iP-PRY-198-2024: Oficio suscrito per la Lic･ Natalia Molina Valverde,

investigadora asociada al proyecto No723-C3-276 "Prueba de habilidades en

iectoescritura: Prueba diagnestica de comprensien lectora en pobiacien de

nuevo航greSO a la Universidad de Costa Rice", presentando su renuncia a

pahir de1 16 de diciembre 2024, esto debido a nuevas opohunidades

laborales,

Ei Dr･ Javier Tapia Bailadares, precede a dar iectura ai oficio 一ip-PRY-198-2024 en

ei cuai ia investigadora Natalia Moiina VaIverde, presenta su renuncia a Ia

Universidad de Costa Rica, a pa両rdei 16 de diciembre de 2024, debido a que se le

hah presentado nuevas opo血nidades iaboraies y agradece ei apoyo recibido

durante su pa由cipacidn come investigadora en eI旧.

Votan aねvor: Dr, Javier Tapia Bailadares, Dra. Ana Maria Carmioi Barboza, Dr.

Juan Carios Brenes Saenz, M･Sc, Jimena Escaiante Meza, M,Sc･ Amary冊s Quires

Ramirez, Dr, Benjamin Reyes Fer南ndez.

Votos aねvor: 6 votes.

Votos en contra: nlngunO,

En v油ud de ia renuncia de la Ljcda･ Natalia Molina Valverde, eI Consejo Cien師co

acuerda:

Aprobar Ia exciusien a pa舶一 dei 16 de diciembre 2024, de la Licda. Natalia

Molina Valverde, come investigadora asociada al proyecto "Prueba de

habilidades en lectoescritura: Prueba diagnestica de comprensien lectora en

poblacien de nuevo -ngreso a la Universidad de Costa Rica", M｡723-c3-276, a

cargo de la Licda, ceienia Mas雷s chacen,

Acuerdo噺rme,

5･7. ttP･PRY-210-2024: Entrega de informe fina一 de- proyecto 723-c2454 "Red

tematica: Vioiencias, su山etividades y colectivos en contextos de

vulnerabilizacien, Necropolitica y duelos", ei cual rue aprobado en eI CC 194-
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2024 y en el que la M,Sc･ Menica Vul Gaiperin soticite una ampiiacien de

vlgencia hasta e1 30 de enero del a吊0 2025,

A contimacien, Ia evaIuacien del informe:

Aspectode evaluacien �7&友W&薬�Just胴cacienIObseNaciones 

ObjetivOs:EI 窒友�7Vf�6坊蹤R�SecumpiierontodOsiOsObjetivOs 

gradode 着ｕ7Vf�6坊蹤R�demanerasatisfactOria 
concordancia 窒��4�'&W6��ｶ坊蹤VﾄW�6VﾆV蹤R�

entrelosobjetivos planteadosyIOs objetivos cumptidos. 

ResuitadOsy 窒免�7Vf�6坊蹤R�Seevidenciadeformactaraet 

togros:E一gradOde 窒�7Vf�6坊蹤R�desarroilodetaredtematicay 

concordancia 着ｒ�Iasactividadesquese 

entrelos ofrecimientosenia propuestaorigtnaー ytOsresultadosy IogrosrepohadOs enelinformefinai. �6�'&W6�末V蹤T埜�6WFV蹤R�organizaronendichocontexto. 

ProductOs:Grade 窒末�7Vf�6坊蹤R�SeetabOraronprOductos 

decumptimientO 着ｕ7Vf�6坊蹤R�pehinentesyreievantesparaIos 

segunーa 窒��temastratadOseniared. 

propuestade prOductos pーanteados. �4�'&W6�ﾆ坊蹤VﾄW�6VﾆV蹤R�

EI D･ Javier Tapia, procede a 一eer eI oficio 一ip-PRY-210-2024, suscrito por ia M.Sc.

Menica Vul GaIper叶en el cual presenta el informe mai dei proyecto C2-454 "Red

tematica: Vioiencias, subjetividades y coiectivos en contextos de vuinerab掴zacien,

Necropolitica y dueios''.
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En dicho documento ia M･Sc, Vui Galperin se的ia que, se cumpiie con el objetivo

presentado en la soiicitud de ampliacien de vigenCia, ei cuai era impiementar la

estrategia de segulmiento a ios productos de la Red.

Se proyectb el documental Refugio de doble File y la presentacidn de la Nota de

Poiitica P的iica ante autoridades de la UCR, jnstituciones gubemamentales,

ademas coordinadores de TCU, estudiantes y persona一 academico.

Asimismo, se hizo entrega de 50 documentos en ffsico de la Nota de Politica剛biica

a las personas pa軸cipantes pare su difusien con ei fin de que estas agrupaciones

puedan incidjr en ia atencien de las problematicas de violencia que enfrentan,

En v冊ud de haber cumpiido con ei objetivo, per io cuai se gestion引a ampliacien de

vIgenCia, Se da por finalizado el trabajo de ia Red en Vioiencias, subjetividades y

colectivos en contextos de vulnerab掴zacien, Necropoiitica y dueios.

Votan a向vor: Dr. JavierTapia BaIIadares. Dra, Aha Maria Carmioi Barboza, M.Sc,

Jimena Escaiante Meza M.Sc. Amaryllis Quires Ramfrez, Dr. Benjamin Reyes

Fernandez.

Votos aねvor: 5 votes,

Votos en contra: nlngunO,

Se discutie ia evaluacien realizada ai informe fina一 dei proyecto y el objetivo

presentado en la soiicitud de ampliacien de vigenCia y ei Consejo Cientifico

acuerda:

Aprobar el inbrme惰れai y el cumplimiento del o馴etivo que presente ia M,Sc,

Menica Vui Galperin, investigadora princlpai en Ia ampliacien de vlgencia del

proyecto de investigacien denominado "Red tematica: Vioiencias,

su山etividades y coIectivos con contextos de vuinerabilizacien, Necropolitica

y dueios", 723-c2454, a su cargo,
Acuerdo簡rme,

A舶c両0 6, 0両cio IlP-PRY-349･2024: Convenio Comite Editorial de Cuadernos

Metodolegicos y Monografias de investigacien en Psicologia con eI Sistema

Editoria一 y de Difusien de la lnvestigacien (SiEDIN),
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Se discutjra en ia sesien de Consejo Cient綱co de diciembre.

Articul0 7｡ Asuntos academicos-administrarivos.

7,1 , Concurso Antecedentes i-2025

H Gmpo de Cognicien Social deI 〃P

EI grupo de I'nvestigacidn en cognICidn social reline a personas investigadoras deI

lip ohenねdas al estudio emplnCO de la§ cognICiones sociales y su伯pe愉uSibn en

el compoHamI'ento. Nos interesa abondar los pIlDCeSOS de codifI'CacI'dn,

reconocI.mI'ento, IleCuPeraCI'dn, inferencia, eValuacidn y lleSPueStaS afectivas ante

estimulos sociales y sus consecuencias en el autoconcepto, Ia conducta

inteIPerSOnal e intellgluPaI.

En la actuaII'dad estamos trabajando en las II'neas de investigacidn de estereotipos

y sexI.SmO, uses y efectos de fas tecnologias digitales, desinfolmaCI'Gn,

metacognICIOn, memOn'a de trabajo, razonamiento yJelanqulaS SOCiales.

Estamos hte惟Sados en desam〃ar pmpuestas de hves的acibn hte愉ultu伯I y al

mI'smo tiempo, fohalecer los disehos multi-metodo de llnvestigacidn expen'mental

dentm y九Ie伯del佃bo胎tOho.ねmb店n nos hte伯Sa eXplo伯r佃demas del use deI

I'nstrumental tlladicionaI), la aplicacidn de iecnicas de medicI'6n indIrectas, tales

come latencias, medidas psI'cofisioldgicas y de actividad cerebral o procedimientos

pa胎伯constmCC伯n cual舶uva de datos ap侮ados a la inves的acibn de cognICIOneS

socia佃S. AdicionahTente Se uene un pamcu伯r hteIさs en hs avances en muest胎O

y pI10CedI'mientos de anaII'sis y pIlDmOVemOS la incoIPOraCibn de investigadores e

I'westigadoras JOVeneS per medic del apoyo a la nealizaciGn de tesis de grade y

posgrado dentro de fas lineas de investigacidn del grupo.

EI g仙pO abana lheas de hves的acidn mw vahadas de面o de las que desねcan:

elpapel de la memon'a de trabajo y fas funcI'ones eJeCutivas en la cognicidn humana;

la comunI'cacidn de la cI'encia,'Ia violencia social, familI'ar y los delleChos humanos;

Ia ciber-psicologia; /os mecanismos psICOSOCiales de la desI'nfomaciGn; infancia y

ecologia dI.gitaI; Ia comprensidn lectora; la psICOmetrI'a y los metodos de

I'nvestigacidn de seguimiento de mI'rada (eye-trackI'ng); el envejecI'miento saludable;

Ia I'ncIusI'dn digital de personas mayores; fas Tecnologias de la lnfomacI'dn y la

ComunicacI'6n en peISOnaS mayOneS; los esteneotipos, el sexI'smo, e/ pneJulCIO, Ias

伯Iacbnes htelgmpales, el contacb cultu伯I y佃acultu伯Cibn.
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Actua励ente el glupO Cuenねcon mas de 15 pmyectos de hves的acidn hschめs en

居間cemCめ庵de lnves的acidn･ Las peISOnaS htegmnteS del gr雄)0 pa極小an

activamente en la docencia en difenentes unidades academicas de grado y posgrado

y pnomueven activamente la graduaCidn de pnofesI'onales en diversas dI'scipII.naS de

las ciencias sociales, Ia educaciGn, Ia salud y las letras a traves de la dI'recciGn y

/ectoria de mas de 35 tesI.S.

Nuestno trabajo pretende contn'buI'r a la solucI'Gn de pnoblemas y desafios pals come

lo§ problemas en el desempeiio educativo; las bleChas de geneno; la educaci6n; Ia

desigua/dad socioecondmica y /a exclusion digital; /os riesgos y dahos en el entomo

digital; la discn.minacI'6n por edad; e/ enveJeCimiento demogI舌fico; /a mlgraCI'dn, eI

伯Cismo y佃dive鳩胸ad cultu伯I,

Just楯cacien de una p伯za en pncesos sociocogn飾vos en el use de

tecnologねS的iねIes

Actualmente el grupo requiere refo屠ar Su t胎bajo en el ane匂 de las cogniciones

sociales de佃comunicacidn dゆねI y la comunicaci6n de masるs pues, actua肋enね,

solo contamos con un investI'gador en pnopI'edad, qulen lI'dera esta II'nea de

初 ves的acidn.

La I.nVeStigacI'dn socI'ocognitiva de la comunicacidn digital y la comunicacidn de

masas, a escala nacional slgue Sねndo un tema adn emelgente en la inves的ac伯n

psico/6gica･ Y ma§ espec筋camente la compnensidn de la comunicacIlGn dI'gitaI, Ios

uses y efectos de las tecnologI'as asociadas, sus benefI'cios, opoHunidades y

riesgos, se slgue Viendo abn poco leflejada en la investigacidn sI'stematica nacional,

asi como en伯s pub〝caciones cient鶴as y en su hcidencねen pmpuestas de

intewencI'dn a escala naciona/.

per otr10 lade, en la vI'da cotI.diana hay una demanda constante de resultados de

iwestigacIldn cientifica precisamente vinculada con las tecnologias digitales･ Tanto

en el nivel del desam〃o h向n〟 y adolescente, en el ambito educauvo y labo伯I

come en la convivencia social, su vI'nculacI'dn con diferentes manifestaciones de

violencI'a o en la construccI'dn o deten'ollD de nuestrlD Sistema democI舌tico.

Con el advenimiento y consoIidacIldn de las tecno/ogI'as dI'gitales se abrlen una Sen'e

de II'neas de investigaciGn, fas cuales resu/tamelevantes tanto para e/ desarroIlo del
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grupo de investigacI'6n en cognICIOn SOCI'a/ come por su llelevancia cientifI'ca y social.

Nos伯危Ih)os per qemph a:

-　Procesamiento cognitive de mensaJeS de la comunicacI'6n digital:

comprensidn, atencI'dn, funciones cognitivas, y heun'sticos en la

deshlbmacibn,

-　CI'ber-violencia.

-　Habilidades dI'gita/es.

-　Efecto de los algollitmos en pnocesos de apnendI'zaje, comunicacI'dn

inteIPerSOnal e intellgruPal, en la toma de decisiones.

-　Mecanismos asocねdos a la Henudad social y su e危cto en laめma de

deciSiones en di危伯nteS ambiめs y en la hteg伯Ci6n social o el bienesねr

subjetivo.

-　MecaniSmos sociocogniuvos面cu伯dos el uso de las d確伯nteS胎cnolog佃s

digitales, come videojuegos, I'ntemet, telefono celular.

-　Comunicacidn interpersonal mediante /as tecnologI'as dI'gitales: amistad,

t胎baio,胎佃ciones amomsas y伯Iacbnes危mMa伯S.

-　Regu伯cien emocional en el contexわde佃Comunicacibn mediada por es胞S

ねcnologねS.

-　Pmcesos de socぬ佗ac伯n e hdividuacibn med唐dos porestasねcnohg佃S.

-　Usos y efectos de las tecnologias dI'gitales en el contexto del curse de vida.

-　Mecanismos sociocogn価的s asoc伯dos aめma de decisiones po胸cas, la

legitimacidn de modelos de sociedad, parlicI'paciGn y movI'mientos sociales

en el contexto digital.

-　Desam胸y eねcto de campahas伯伯cionadas con佃ciudadanねd郎aI佃

parlicI'pacidn social, el cambio de nomas cultwales, educativas o en salud.
-　Actitudes, cneencias y pI舌cticas alnededor de la inteligencia arlifI'ciaI.

Por otm lad0, 00mo se puede ap伯Ciar en hs qemplos antehomente pmpuesめS,

esねcampo de hves的aci6n uene hcidencia en todas伯s subdisc小柄as de la

Psicologia･ Los nesultados den'vados de esta linea de I'nvestigacidn pueden

contn'buir al diseho de intervenciones de pnevencidn y educacidn en el area del uso

de tecnologias de la I'nformacI'dn･ per ejemp/0, en "cI'ber-bullying" (o ciberacoso).

Ademas, cont硫uyen en el diseho de po椎cas pdb侮as sob胎el acceso y uso a la§

nuevas tecnohgねs de la hわmacidn, en un mundo cada ve∑ ma§ domhado por

estasわmas de comunicacidn.
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Con base en este documento transcrito, ei Dr. Javier Tapia BaIiadares言ndica que

Ia idea es sacar este concurso de antecedentes para cubrir esa p一aza de

investigacien cientifica con funciones docentes y de accien socia一 en Cogn-C的n

Socia一 de ia comunicacien digita一.

EI Dr･ Juan Carios Brenes Saenz pregunta si este tema se discutie en eI Grupo de

CogniCien Socia一, ya que ei investigador Dr, Mauricio Molina no trabajaba en ios

temas que se describen en ia documentacien y si esta p一aza se puede redirigir hacia

ese contexto,

Ei Dr･ Javier Tapia Baliadares ie indica ai Dr･ Brenes Saenz que efectivamente es

una solicitud que ha°e ei grupo de Cogmcien Socia一, La solicitud rue dejar ia p一aza

dei investigador Mauricio Molina en ei Grupo de CogniCien Socia一 y a ei le parecie

adecuado. EI Dr. Mauricio Molina estuvo come director de la Escuela de Filosofia

en Ios掴mos 8 o ma§ a的S, y de alguna manera ia linea dei investigador Dr.

Mauricio MoIina esta un poco difuminada dentro dei lnstituto, Responde que lo que

se busca con ei concurso de antecedentes que se propone es trabajar cognICien

socia一 de ia comunicacien de masas,

EI Dr･ Juan CarIos Brenes Saenz agradece ia respuesta y menciona 田ue eI Dr.

MoIina ya estaba en ese grupo, 10両ico es que tenia lineas de investigacien muy

diversas y tareas coiaborativas･ Ademas, no tenia proyectos de investigador

pr-ncipaI en el tema de ias metaforas y otros eiementos, per° si estaba coiaborando

de manera muy diversa en muchos proyectos.

EI Dr･ Javier Tapia Baliadares expIica que lo u冊mo que ha estado trabajando ei Dr.

MoIina es en ei aspecto de la metacognicien, Ademas, mencjono que esa seria la

propuesta, y que luego de que se apruebe en eI seno dei Consejo Cientffico pasaria

a eievarseio ai Consejo Asesor del lnstituto para Iuego elevarlo a ia Asamblea de

Escueia.

La Dra･ Aha Maria CarmioI Barboza comenta que, ai 一eer esta propuesta, penso que

era ei tramite para -r preparando el relevo generacionaI dei Dr. Rolando Perez; sin

embarg〇･ ai teneresta discusien ve que es para sustituir aI Dr, Mauricio Molina por

sujubiIacien, La Dra, CarmioI menciona que ai sacara concurso ia p一aza seria para

una persona que Venga a OCuParei cedigo que u帥zaba eI Dr. Molina.
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Asimismo, manifiesta que el Grupo de CognlCidn Social es muy diverse. Per otro

iado, eI Dr, Mauricio Molina trabajaba en ei ambito de la psicoiogla COgnitiva y su

u博mo proyecto, que rue con UCREA, era en psICOIogIa cOgnitiva.

Per otra pane, a ia Dra. Carmioi le preocupa que el Grupo de CogniCiOn Socia一 es

ya un grupo fueHe, entonces la decision que se tome hey es muy lmPOhante, AI

respecto, desea saber si hay alguna decisi飢en ei instituto de tener un Grupo de

Cognicien Socia一 grandisimo en comparacien con todos los otros grupos,

EI Dr. Juan Caries Brenes Saenz comenta que le parece un poco que la discusien

va en Ia linea de si queremOS fohalecer ios grupos y daries cieho grade de equidad,

o que si se quiereわれalecer aqueiios que tienen mayores necesidades. Argumenta

que eI Grupo de CognlCien Socia一 se sobreわけaiece ma§ con este nuevo concurso.

Teniendo ia p一aza a disposicien, Ie surge ia duda de si Ia meior estrategIa Sera

asumir que, come ya ia p一aza del profesor Mauricio Moiina se encontraba en eI

Grupo de Cogmcien Socia一, se debe quedar a凪o si se debe contempIarque tat ve∑

ese grupo ya est負わhalecido y es bastante grande. Considera ademas que esa

p一aza quizas es un recurso que se podria vaIorar paraめ巾aiecer otros grupos, EI Dr.

Brenes Saenz considera jmpohante retomar discusiones previas sobre cbmo

meJOrar ios grupos con ios pocos recursos con los que se cuenta,

EI Dr･ Benjamin Reyes Fernandez manifiesta que estaria de acuerdo en que se

saque esa p一aza a concurso.

EI Dr･ JavierTapia Balladares pregunta a los miembros dei CC presentes, si aIgulen

ma§ quiere COmentar SObre io del concurso de antecedentes I-2025.

La Dra･ Aha Maria CarmjoI Barboza se refiere ai razonamiento expuest° per eI Dr.

Brenes Saenz que de alguna manera complementa io que eIia manifesto. Es un

razonamiento distinto, per° que va en ia en la misma iinea.

EI Dr･ Juan Carlos Brenes SaenZ Puntualiza que esta de acuerdo bajo el supuesto

de que los recursos son ‖mitados, que todos los grupos son impohantes y considera

que existe un desbaiance entre Ios grupos en terminos de Ios recursos･ ExpIica que

dicho desbaIance se debe aねctores histOricos, que el comprende.

Ei Dr･ Benjamin Reyes Femandez extema que ie parece que deberia haber una

djscusiOn profunda previa a todo este tipo de decisiones. Menciona que para ei la
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discusiOn de este tipo de asuntos de川P se relacionan con el p一an de estudi°s de la

Escuela de Psicoiogia. Manifiesta que en esta inteNenCien eI no esta haciendo

propuestas concretas, porque desconoce cemo soIucionar el tema en cuestien. Sin

embargo, desea expresarque ie parece que es imponante que ei Dr. Carios Brenes

ingreSe aI instituto de investigaciones PsicoIegiCaS Dues ha reaIizado un apohe

vaiioso.

EI Dr･ Reyes Fer南ndez vueive a retomarei tema dei p一an de estudios de ia Escueia

de Psicoiogla Pare eXPreSarque, desde su punto de vista, dicho p一an no aborda de

manera adecuada temas como iengua｣e, razonamiento matematico ni PSiCOlogia

educativa. Y considera que el Institute de lnvestigaciones PsicoldglCaS deberia

hacer una contribucien en esas areas, dadas Ias faiencias dei p一an de estudios de

Ia Escueia de Psicoiogia.

La Dra, Aha Maria CarmioI Barboza sugiere varies puntos. Primero, Considera q

impoHante que eI Grupo de CogmCien Socia一 presente una caHa en Ia que todas las

personas integrantes expresen su acuerdo con la propuesta que estan presentando.

Segund0日e parece claro que ei Grupo de Cognicien Socia一 ha man鴨stado su

intencien de apoyar un pe皿determinado, io que sugIere que eStan de acuerdo con

un p一an o proyecto propuesto, pero aun asi es bueno que ei Consejo Cientifico

cuente con una caHa.

Tercero, desea retomar una discusien que se ha dado previamente, y se refiere a

que ia incorporacien del Ph,D. Juan Diego Garcia 合川p trae ganancias parる ei

Grupo de CognlCien Socia一, Dues, aunque lngreSe inicialmente ai Grupo deVioiencia

y Sociedad, nada garantiza que se mantenga en ese grupo, trabajando los temas

de Vioiencia y Sociedad, y que no termine fohaleciendo am m台s aI grupo de

CogniCiOn Socia一, que ya se encuentra bastanteわれalecido.

EI Dr. Tapia Balladares le expresa a la Dra･ Carmiol que entiende su posicibn, pero

que considera que esta esta pa面endo de un supuesto no necesariamente

verdadero, y es que el Ph･D. Juan Diego Garcia va a terminar incorporandose al

Grupo de Cogn-cien Socia一, Resaita que eI PhD･ Juan Diego Garcia tiene ya una

trayectoria en el campo de estudio sobre la desiguaidad socia一. ei ha buscado

integrarse para compa面r con gente en ei campo de ia psicoiog-a socia一 en generaL

EI Dr･ Tapia Baliadares indica que su両enciOn persona一 no es que eI Ph,D. Juan

Diego Garciaわrme pane deI Grupo de Cogn-cien Socia一, aunque ei grupo de

cognlCiOn social ha manifestado su complacencia con eso. Su intencidn es que el

Ph･D･ Garcra trabaje ei tema de desigualdad y vioIencia.

Paglna 33 de 38



Consejo Cientifico, Sesi6n No 1 96-2024 oldhaha 06 de noviembre 2024

La Dra･ Aha Maria CarmioI Barboza manifiesta su deseo de que losdemas expresen

sus puntos de vista y contraargumentos respecto a ia propuesta presentada por eI

Dr. Tapia, destacando la importancia de pensar en el future del instituto, seilalando

que este es un momento ciave pare tomar decisiones, ya que ma§ adelante podria

no haber oponunidades para hacerlo.

ResaIta la v訓a deI Ph,D. Juan Diego Garcia y sus iogros, per° subraya que el tema

principa一 radica en la distribucien de ios recursos asignados a ios distintos grupos,

pianteando que ei Grupo de CognICien Socia一 ha solicitado ai Dr. Carlos Brenes

desde ha°e tiempo.

EI Dr. Juan Carios Brenes menciona que esta abordando la refiexien sobre cemo

adm面strar los recursos humanos y academicos dentro deI lnstituto para optimizar

su foHaIecimiento･ Esta considerando la distribucien de Ios investigadores entre

diferentes grupos, con ei fin de que ios recursos se u帥cen de manera ma§ e俺ctiva.

En este contexto ei Dr, Brenes expresa su acuerdo con la necesidad de refiexionar

si se deben concentrar todos los investigadores en un mismo grupo, come lo es eI

Grupo de Cognicien Socia一, o si es meJOr distribuir ios recursos para equ掴brar ei

fohaiecimiento de otras areas.

En reIacien con la solicitud de la Dra. CarmioI, eI considera que es impoHante tomar

esta decision ahora y no ma§ adeIante, ya que si se deja crecer demasiado un

grupo, come per eJempio el de Cognicien Socia一, se podria deb冊ar el resto de Ios

grupos, aunque ia intencien no sea favorecer un area panicularcomo BiopsiCOiogia,

po† eJemPIo･ Su pianteamiento sugiere que, en iugar de consoIidar todos los

recursos en un so一o grupo, serfa ma§ prudente distribuirlos para que todas las areas

puedan desarroliarse de manera equ掴brada y optimizada,

EI Dr. Juan Carlos Brenes destaca ademas que el fohalecimiento de nuevas areas,

Come por eJempio la de tecnologlaS digitales y ia investigacien en vioiencia y

sociedad, no deb岨aria a los grupos ya existentes, ya que estas areas no estaban

representadas previamente,

En resumen, ei Dr･ Brenes subraya la impohancia de re¶exionar estrategicamente

sobre cemo aslgnar ios recursos humanos para asegurar un crecimiento ma§

robusto y equilibrado en todas las areas dei lnstituto.

EI Dr･ Benjamin Reyes pregunta cu割seria ia contrapropuesta. Ademas, expresa

que la discusien puede voiverse muy compie｣a, y que ei desea retomar ei punto de
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Ia necesidad de que se trabajen ciehos temas en ei iIP que son fundamentaies en

la formacien deI estudiantado de la Escueia de Psicoiogia. Expresa ademas que a

ei le gustaria escuchar a otras personas antes de decantarse po† una propuesta o

porotra.

La Dra. Carmiol seiiala que ei Dr. Reyes Fernandez se ha referido al tema de la

formacien dei estudiantado y ai apoHe que ei considera debe hacerei ilP en cieHas

areas, y comenta que eiia tiene una perspectiva que dista de Ia del Dr. Reyes,

ExpIica que muchas de las personas investigadoras deI IIP ya hacen contribuciones

bastante impohantes a Ia formacien dei estudjante de ia Escueia de Psicoiogia.

Menciona la contribucien en el contexto de la docencia, de los curses de

investigacidn, de log curses sobre tematicas especificas, en el contexto de log

trabajos fina一es de graduacien, y tambien enねtiza ia contribucien que hac° e川P en

la formaciOn deI estudiantado a traves deI Concurso de Jevenes investigadores e

investigadoras. Menciona que la colaboracien dei iiP a ia formacien deI

estudiantado de la Escuela de PsicoIogla ya Se da entonces a distintos niveles, tanto

a niveI de cada unade las personas investigadorasdei IIP comoa nivei deI IIP como

institucien,

La Dra, CarmioI agrega ademas que ia contrapropuesta se relaciona con la

aslgnaCien de p一azas, en pa面cuiar una que podria estar vinculada a iajubiiacien de

una coiega, Sugiere que se ie soiicite ai Grupo de Cognlcibn Social que se

manifieste formalmente sobre cemo desean que se gestione esa p一aza vacante, asf

como refiexionar sobre el posible desequiiibrio de apoyos entre los d梅rentes grupos

de investigacien en ei lnstituto.

Esa discusien es fundamenta一 para garantizar que se reconozcan las contribuciones

de todos ios miembros del equipo academico, que se gestionen adecuadamente ios

recursos y que se considere ei impacto de decisiones come ia asignaCidn de p一azas

o la jubilacien de docentes clave.

EI Dr･ Javier Tapia BaIiadares expresa que el considera que ei grupo de

investigacien que podria estar ma§ deb冊ado es eI Grupo de Psicoiogia del

Desarrol!o y Educacibn. Lo anterior porque hay un profesor jubilado y porque el

mismc Dr･ Tapia esta en ia direccien. Luego expresa que el considera que su puesto

en la direccien no es una deb掴dad, sin° ma§ bien una fohaieza.

Llama ademas a la necesidad de pensar que el Dr. Garcia se incorpore al IIP no

como integrante dei Grupo de Cognicien Socia一, sin° como integrante dei Grupo de

Violencia y Sociedad.

Pagina 35 de 38



Consejo Cientifico, SesI'dn N. 1 96-2024 ondI'naria 06 de noviembre 2024

Ademas, ha°e una aclaracien sobre ia vision de aIgunos miembros del equlpO, Come

eI Ph.D. Juan Diego Garcia, en reiacien con ei campo de ia cognICien socia一, EI Dr.

Tapia subraya que no se trata de un cambio academico-adm面strativo hacia esa

area, Sin° que se reconoce que la cognICiOn socia一 podria beneficiarse de ia posibie

liegada dei Ph.D. Garcia, per° no es la motivacien centra一 ni la forma en que se

conceptualiza ei cambio,

Por Ⅲtimo, ei Dr. Tapia propone que la discusien conti而e en la proxima SeSien para

segulr prOfundizando en estos puntos, posiblemente con ma§ detaIIes o

perspectives que se abordaran en un futuro cercano.

7,2, lip-PRY-PAA477-2024　e llP-PHC-195-2024: Distribucien de cargas

academicas para el ai10 2025 de los investigadores del Programa de la Prueba

de Aptitud Academica y cargas academicas dei grupo de investigadores de

PHC.

EI Dr. Javier Tapia BalIadares da lectura deI oficio 一ip-PAA-477-2024, suscrito po†

la M.Sc, Karen Caivo Diaz, coordinadora academica, PAA, en ei cuai informa de ia

distribucien de cargas academicas para eI equipo investigador dei Programa de la

Prueba de Aptitud Academica para ei ∈涌0 2025.

Votan aねvor: Dr. JavierTapia BaIiadares, Dra. Aha Maria CamioI Barboza. M,Sc,

Jimena Escaiante Meza, M,Sc･ Ama時日is Quires Ramirez, Dr. Benjamin Reyes

Fernandez,

Votos a favor: 5 votos,

Votos en contra: nIngunO.

Ei ConseJO Cientifico en pieno conocie y analize ia distribucien de cargas

academicas dei equlPO investigador de PAA, para ei aiio 2025 y se acordd:

Aprobar ia pa舶cipacien del equipo investigador dei Programa de la Prueba de

Aptitud Academica, No, 723-A3-906, de la slguiente forma:

>　M,L Karen caivo Diaz, come investigadora prlnclpal, carga academica

de 1/2 TC, de1 01IOII2025 a1 1I12/2025.

>　Dr, Guaner Rojas Rqjas, come investigador asociado, carga academica

de 3I8 TC del Oll0112025 a1 31IO7I2025 y aumenta % TC, de1 0110812025 ai

3111 212025,
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> M,｣, KaroI Jimenez AIねro, come investigadora asociada, carga

academica de 1/4 TC, deI OIIOII2025 al 31/0712025 y aumenta 1/2 TC Gel

01IO8I2025 a1 31I12I2025.

>　Lic, Marisela Valverde Garcia, come investigadora asociada, carga

academica de % Tc, dei Oll01I2025 ai 31IO7I2025 y aumenta % TC del

OIIO812025 a1 31I1212025.

>　Lic, Kenner Ordo的z Lacayo, come investigador asociado, carga

academica de 1/4 TC, del 01/01/2025 aI 31IO7I2025 y aumenta 1/2 TC del

01IO812025 a1 31I12I2025,

>　M･Sc･ Luis Rqjas Torres, come investigador asociado, carg種 academica

de lid TC, deI OIIOII2025 al 31/07I2025 y aumenta 1/2 TC de1 01IO8/2025 a1

31I1 212025.

>　Lic, David Chacen Ma面nez, come investigador asociado, carg種

academica de 0 TC, del 01IOll2025 a1 31112I2025,

>　M,Sc･ Diana Ma舶nez AIpizar, come investigadora asociada, cargo

academica de 1/2 TC, de1 01IOll2025 aI 31/12I2025.

>　M.Sc･ Sigrid SoIano Moraga, come investigadora asociada, carg種

academica de % TC, del OIIOII2025 a1 31I12I2025,

>　M･Sc･ Nelson Perez Rojas, come investigador asociado, carga

academica SIS TCI de1 01/01I2025 a1 17/12I2025 y se aumenta 1/2 TC de1

18I12I2025 a1 31I12I2025｡

>　Dra, Menica Arias Monge, come investigadora asociada, carg種

academica 1/. TC, del 01IOl/2025 al 17I12I2025 y aumenta 1/2 TC de1

18I12I2025 a1 31I12I2025｡

>　M･Sc, Laura Solano AIvarado, come investigadora asociada, carga

academica TC, del OIIOII2025 al 31112I2025｡

>　M,Sc, Danny Cerdas N晰ez, come investigador asociado, carga

academica % TC, del OIIOll2025 a1 31I12I2025,

Acuerdo簡rme.

Seguidamente, eI Dr･ Javier Tapia da iectura al oficio liP-PHC-195-2024, suscrito

per la Dra. Gracieia Ordofiez Gutierrez, coordinadora academica de la Prueba de

Hab冊ades Cuantitativas, soiicitando que sean avalados por ei Consejo Cientifico,

Ios nombramientos para el a的2025, dei proyecto N o723-C0-183 I_a Prueba de

Hab掴dades Cuantitativas: mediciOn del razonamiento cuantitativo pare propesitos

de admisien,
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Votan a favor: Dr. Javjer Tapia Baiiadares, Dra. Aha Maria Carmioi Barboza, Dr,

M,Sc. Jimena Escalante Meza, M.Sc. AmaryⅢs Quires Ramirez, Dr. Benjamin

Reyes Fernandez.

Votos a favor: 5 votes.

Votes en contra: ningunO.

AI respecto, eI ConseJO aprObe en firme ios siguienteS nOmbramientos:

1, Aprobar los nombramientos del persona一 de la Prueba de Habjiidades

Cuantitativas, de ia siguiente forma:

●　Dra, Gracieia Ordefiez Gutierrez, %　TC, del Oll0112025　a1

31I1 2I2025

･ M.Sc. LeinerViquez Garcia, 1/2TC, del 01101I2025 al 31112/2025

2. Indicar a la Dra. Gracieia ordefiez que, con respecto a los

nombramientos del Lic, Kevin Gemez Gui嶋n y M.Sc, Carios Aiね｢o

Rivera, es necesario que la coordinadora academica envie par° la

proxlma SeSien del Cons句o Cientifico una justificacien del per que el

cambio de distribucien academica, pues en el oficio no se indica.

Acuerdos en簡rme,

A請cuio 8,- Asuntos vahos.

No hubo asuntos varies que tratar.

Se ievanta la sesien a las once horas con cuarenta y echo minutes,

0　　　.　･ " . ● . ;〟　. ● . ･

Director

consqo Cientifico
/ T･':㍗:-:∴∵一㌦-__,, ､~･ ) -　i.rSlナ.

iミ敬霊をミ国

会畦阻色事.二㌦ I,
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